

Lüneburg, 15.12.2024

Liebe Verbandsmitglieder,
sehr geehrte Damen und Herren,

das dritte und vierte Quartal 2024 waren bestimmt von einer Häufung gefährlicher und belastender Großeinsätze. Trotz des schnellen und beherzten Eingreifens der Einsatzkräfte waren innerhalb weniger Wochen 3 Brandtote zu beklagen. Der spektakulärste Einsatz war ein ausgedehnter Dachstuhlbrand in der Reichenbachstraße im August, bei dem nicht nur die gesamte Stadtfeuerwehr Lüneburg im Einsatz war, sondern auch Kräfte aus Bardowick und weitere Blaulichteinheiten. Im Oktober ging es dann für die Freiwillige Feuerwehr Lüneburg zum Großfeuer nach Bardowick, wo bis zu 850 Feuerwehrleute und Mitglieder anderer Blaulichtverbände im Einsatz waren. Nur 3 Tage später mussten die Lüneburger Feuerwehren schon wieder ein Großfeuer in der Hansestadt bekämpfen. Und auch bei einer Vermisstensuche waren Kräfte der Freiwilligen Feuerwehr Lüneburg gefordert.

Firma W. Marwitz – ein starker „Partner der Feuerwehr“

Um ihren vielen Aufgaben jederzeit gerecht werden zu können, bedürfen die Feuerwehren selbst der tatkräftigen Unterstützung aus der Gesellschaft. Hier hat sich die Lüneburger Firma W. Marwitz Textilpflege GmbH seit Jahren als besonders zuverlässige Stütze erwiesen. Das mittelständische Unternehmen beschäftigt gleich 10 Mitglieder von Feuerwehren! Sie werden auch bei Einsätzen sofort freigestellt, selbst wenn es die Betriebsabläufe stört. In Würdigung dieses vorbildlichen Engagements für die Arbeit der Feuerwehren und damit der Sicherheit aller hier lebenden Menschen wurde dem Betrieb vom Niedersächsischen Innenministerium und dem Landesfeuerwehrverband Niedersachsen der Ehrentitel „Partner der Feuerwehr“ verliehen. Der Stadtfeuerwehrverband gratuliert zu dieser verdienten Auszeichnung!



Matthias Lanius, Katrin Perczynski,
Uwe Heinatz (v.l.n.r.)
Quelle: StFV

Verbandsaktivitäten

Der Verband war mit seinem Infostand auf verschiedenen Veranstaltungen vertreten: Dem „Tag der Offenen Tür“ der Ortsfeuerwehr Mitte, dem Stadtteilstfest am Kreideberg, der Ehrenamtsbörse auf dem Marktplatz sowie dem Blaulichttag ebenfalls auf dem Marktplatz. Das Glücksrad drehte sich wieder ununterbrochen. Am Blaulichttag erhielt der Verband auch eine Spende für die Feuerwehr Lüneburg zum Dank für deren unermüdlichen Einsatz.

Weiterhin tagte der Vorstand regelmäßig mit den Beisitzern aus den Ortsfeuerwehren. Es wurde über die Förderung verschiedenster Maßnahmen beraten und schließlich auch über deren Unterstützung entschieden.



Andrea Harms (links) übergibt Spende
an Uwe Heinatz
Quelle: StFV

Stadorchester Lüneburg spielt Weihnachtskonzert

Am 11.12.2024 spielte das Lüneburger Stadorchester in den Räumlichkeiten der Feuerwehr ein wundervolles Weihnachtskonzert. Einsatzkräfte, Fördermitglieder sowie Freunde und Bekannte folgten der Einladung. Sie freuten sich über einen bunten Mix aus Klassikern der Filmmusik und traditionellen Liedern. Statt Eintritt zu verlangen, wurde eine Spende gesammelt, die jeweils zur Hälfte zwischen Feuerwehr und Orchester aufgeteilt wurde.



Stadorchester Lüneburg bei der Feuerwehr
Quelle: StFV

LUF - Neues Einsatzgerät für die Feuerwehr Lüneburg

Im November wurde das LUF (ferngesteuertes Löschunterstützungsfahrzeug) von einem Team der Feuerwehr Lüneburg abgeholt und zum Standort Lüneburg Süd gebracht. Eine erste Einweisung gab es bereits vor Ort. An zwei weiteren Tagen wurden Einsatzkräfte der Feuerwehr in Lüneburg im Umgang mit dem LUF geschult. Dieses Gerät wird in für Einsatzkräfte gefährliche Situationen eingesetzt. In einem Innenangriff bei größeren Gebäuden können durch das Versprühen von Wassernebel sehr gute Kühl- und Löschwirkungen erzielt werden. Hinzu kommen ein reduzierter Einsatz von Löschwasser und somit auch geringere Wasserschäden an Brandobjekten.



Einweisung der Einsatzkräfte am Standort Lüneburg Süd
Quelle: LUF Deutschland

Termine

Jahreshauptversammlungen (zu den jeweiligen Terminen wird gesondert eingeladen)

- 11.01.25 Ortsfeuerwehr Häcklingen
- 24.01.25 Ortsfeuerwehr Oedeme
- 07.02.25 Ortsfeuerwehr Rettmer
- 14.02.25 Ortsfeuerwehr Lüneburg Mitte
- 07.03.25 Stadtfeuerwehrverband und Feuerwehr Lüneburg

Quizfrage

„4“ lautete die richtige Antwort auf die Frage, wie viele Kinderfeuerwehren es in Lüneburg gibt. Der Geschenkgutschein im Wert von 50,00 Euro geht an Thomas Raab. Herzlichen Glückwunsch!

Nun wollen wir wissen: „Welches Löschfahrzeug wurde am Tag der offenen Tür von der Oberbürgermeisterin der Feuerwehr übergeben?“
Einsendeschluss ist der 26.01.25.



Euch und euren Familien wünschen wir ein besinnliches Weihnachtsfest sowie einen guten Start ins Jahr 2025.

i.A. Christian Stöckmann
Pressewart

Stadtfeuerwehrverband Lüneburg e.V.
Lise-Meitner-Straße 12
21337 Lüneburg
04131 / 3012 - 66
verband@feuerwehrlueneburg.de